



# El Ideal Gallego

La Coruña.—Año XXIII.—N.º 6.239

MIÉRCOLES, 1 NOVIEMBRE 1939

Avenida de Rubina, 10. T.º. Dirección y Redacción 1177. Administración 1542

## LA JUNTA POLITICA INICIA SUS TAREAS

### Un magnífico discurso del Presidente

#### “Hay que afirmar en España una conciencia nacional total frente a su eterno y crónico mal: el antagonismo, producto del sentido parcial de grupos y castas”

Sería necio negar que vivimos tiempos difíciles; pero el Gobierno no rehuye ningún sacrificio para remediarlos

“La Falange, como es pura, recaba para sí el monopolio de su depuración”

MADRID, 31.—El presidente de la Junta Política pronunció esta noche el siguiente discurso:

Ha quedado constituida la Junta de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. De su significación y cometido ya decía el Caudillo en las Huelgas, de Burgos, que sería su más alto consejo político en el orden constituyente del nuevo Estado y en el orden edificante de la revolución española, sin que ningún gran problema de aquél o del Movimiento pudiese quedar sustraído a su conocimiento.

Tenemos cabal idea del grado de responsabilidad de la presencia en el nuevo organismo nos trae, y hasta qué punto estamos obligados a hacernos dignos de ella y de la dirección de su tarea.

La primera Junta Política que José Antonio fundara formuló los postulados del Movimiento, que siguen siendo hoy dirección y guía. A la que ahora nace, cumple la ardua tarea de vivificar esta norma y preparar, a las órdenes del Caudillo, el establecimiento sistemático de un régimen concebido por unos pocos que las horas difíciles de la persecución y definitivamente fundado por muchos a precio muy caro de sangre.

Para esa labor que a nosotros más directamente nos incumbe orientar, pero que requiere el concurso de todos los militantes, precisa recobrar el ímpetu ardiente de la hora primera, con el sentido de responsabilidad que el presente impone, pero sin que el ímpetu signifique petulancia desconsiderada y agresiva, ni la responsabilidad sumisión o conformismo a todo convencionalismo claudicante. A nadie se le ocultará que la ocasión es decisiva; la inmensa responsabilidad de dejarla pasar o de no actuar con velocidad, el método y la congruencia indispensables para no perderla. Es necesario, para ello, darse cuenta de que las cosas ni son tan fáciles que puedan hacerse al desgaire, de cualquier manera, con la falta de exactitud y de poco más o menos, ni tan difíciles que sean insuperables. Son abordables a condición de que se planteen con rigor el supuesto político general y se afronten luego, con un sentido total y permanente, no con un método parcial de consideraciones incoherentes sobre una casuística concreta. Aquel planteamiento entero y total, nos dará en cada caso la norma y la medida, la orientación y la fórmula de solución.

¿Conocéis alguna cosa seria y profunda que se haya hecho alguna vez con un programa? preguntaba José Antonio, con razón. ¿Cuándo habéis visto vosotros que estas cosas decisivas, como el amor, la vida y la muerte, se hayan hecho con arreglo a un programa? Lo que hay que tener es un sentido de la Patria, de la vida y de la Historia, y ese sentido—claro en el alma—nos va diciendo en cada coyuntura qué es lo que debemos hacer y lo que debemos preferir. Lo contrario sería puro arbitrarismo, peligro que ofrece en este país graves tentaciones a las gentes ingeniosas, suficientemente modestas para no dedicarse a reflexionar, pero no lo bastante modestas para abstenerse de exteriorizar sus apreciaciones superficiales, que improvisan soluciones para todo con una simpática simplicidad y que, sin pensar en el daño de las operaciones en vivo, están siempre dispuestas a aplicar irreflexivamente procedimientos elementales directos. Prevenir estos riesgos exige con apremiante angustia afirmar en España un sentido y un espíritu entero, una conciencia nacional total frente a su eterno y crónico mal: el antagonismo, producto del sentido parcial de grupos y castas.

#### CONTRA EL ESPIRITU ANTIUNITARIO

Nuestra historia ofrece en abundancia momentos favorables malogrados por este espíritu antiunitario. Lista y grupista que frustró todo movimiento generoso. Voces maliciosas, enemigos encubiertos, traiciones a la patria, avivan luego todas las posibilidades de discordia. Si ahora esto ocurriera, toda la gloria de la guerra se habría estumado

y a todos alcanzaría responsabilidad en el mayor de los crímenes. La victoria sería estéril. Mas una fe viva de superar este peligro ofrece la consideración poderosa de que en ninguna ocasión el precio de la esperanza ha alcanzado la cotización de sangre y sacrificio que la presente. Ni en las dos guerras civiles del pasado siglo, ni mucho menos en el 13 de septiembre del 23, hubo una pérdida comparable en sangre y destrucción a la de nuestra guerra. Y aunque no sea fácil establecer una relación de causa o efecto entre el sacrificio que cuesta la adquisición de una cosa y la duración de su posesión, sí puede sostenerse como ley psicológica aplicable a las colectividades que lo que mucho cuesta alcanzar, se defiende con tesón y con hombría.

Sin embargo, muchas veces se han creído, en las dificultades de futuro, ante el sinnúmero de dificultades que se ofrecen como secuela obligada de la guerra.

#### TIEMPOS DIFÍCILES

Que vivimos tiempos difíciles, necio sería ocultarlo ante su innegable evidencia, pero es bien clara la explicación de esta dificultad: de una parte, devastada la economía española por la prolongación criminal que los rojos hicieron de la guerra; que reducida la zona de cultivo (más de un doce por ciento en cereales y leguminosas) con la cortativa radical en la producción agrícola; el problema agobiante del transporte por la disminución de un 40 por ciento del material móvil ferroviario y en proporción mucho mayor de los elementos de tracción mecánica por carretera. Pérdida en el mercado exterior quebranto de industria, restricciones por la situación internacional, aunque esto sólo será de momento—todo ello produce unas consecuencias, singularmente graves y extensas en las dificultades del abastecimiento nacional.

En el aspecto económico, el final de la guerra se señala por un aumento extraordinario en las necesidades del consumo, sin aportación de existencias de ninguna clase en la zona últimamente liberada, con una producción nula y con total ausencia de reservas. Y esta desproporción, entre existencias y consumo produce como consecuencia el desate colosal de la especulación.

El abastecimiento normal de España exigirá 400.000 vagones de trigo para su distribución en todas las provincias. Las existencias que hoy disponemos no cubren ni que los malos cosecha ha creado también una situación deficitaria en el aceite. La disminución ganadera, originada principalmente por la aniquilación de la ganadería en la parte del país últimamente liberado, es un hecho evidente, con la consiguiente escasez de leche en términos tales, que con un producción aproximada de mil veintitrés millones de litros no llegamos a cubrir ni la cuarta parte de las necesidades. En legumbres secas y en arroz, para cubrir las sesenta y mil toneladas de consumo de trigo, tenemos un déficit inicial de 120.000, y para una cifra de consumo de azúcar de 300.000 toneladas, un déficit de 180.000.

Constituye todo ello preocupación constante del Gobierno que ha acordado ya importaciones y estudio otras medidas de urgencia. El Estado, exhausto de reservas de oro por las expoliaciones rojas, tiene que vencer para afrontar esta solución, toda clase de obstáculos. Pero no desmaya ni rehuye ningún sacrificio ni dejará de imponerlos a todos.

Por lo que se refiere a los artículos básicos en la alimentación de las clases humildes, en los que haya escasez, el ministro de Industria y Comercio llegará a la intervención absoluta para una ordenada y equitativa distribución con la tendencia en los demás casos cuando las circunstancias lo permitan a volver a la posible movilidad, suprimiendo trabas innecesarias que puedan llevar al retraimiento de mercancías

### La Concentración Nacional de Organizaciones Juveniles



Ha constituido un hecho de indudable importancia la primera demostración nacional de las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS en Madrid. En ella los Flechas han rendido un homenaje, de honda significación patriótica, al Caudillo, liberador de España, al mismo tiempo que mostraban a España la pujanza de esta generación que se está formando al calor de una doctrina fecunda. He aquí a dos Flechas en el momento de depositar en la arqueta tierra del Alto de los Leones. El Caudillo, llena de confianza en esta generación, que ha tenido la fortuna de ver una de las más grandes ocasiones de España. Con estos futuros hombres—parece decir el Caudillo—la grandeza de la Patria se impondrá, firme e imbatible, contra todos los obstáculos.—En la otra fotografía vemos a los Flechas navegando desfilando con marcialidad llena de belleza y decisión. (Fotos CIFRA).

#### LA COLABORACION DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA

Falange Española Tradicionalista no puede estar ausente en este gran problema. Ayudará al Gobierno, no sólo como ya ha ordenado la Secretaría General en cuanto concierne a la política de abastos, sino también aportando a través de su Instituto de Estudios Políticos una colaboración interesante y una política de fondo frente al replanteo económico de España.

De otra parte, explica otras dificultades la correspondiente participación y el desajuste de la vida civil de los españoles, el duelo de los hogares afectados por los crímenes rojos perpetrados en un medio frondosísimo en complejidades complicadas o cobardes, y que teniendo ahora forzosamente a los de los culpables, por una ineludible exigencia de justicia, vacíos irremediablemente. Los primeros—lleños de eterna ausencia—derramará Franco sobre los segundos en medida generosa de lo posible la gracia de la paz.

La pérdida del respeto y la equidad en las relaciones entre los españoles; el apremio de quienes vivieron principalmente los medios expeditivos de la campaña; la sensibilidad dolorida de los ex-cuautivos; la noble exigencia de quienes de antiguo profesaron las formas más intrasigentes de los ideales del Alzamiento; la propensión restauradora de quienes conocieron un orden antiguo bárbaramente destruido, pero que ya no es posible restablecer sino renovar.

La ofensiva, en fin, que suscita todo régimen naciente con vocación de fortaleza y efectividad de

poder, sumada a la que produce la post guerra civil con todo ese juego de intereses en pro y en contra, exasperados y rebeldes a la disciplina. Y para la empresa de salvar todo esto contamos con los residuos de un Estado heredado y maltrato. Los hombres del tiempo que nace coinciden con los hombres del tiempo que muere, y trabajan todavía con instrumentos viejos. Y hay que tener la sinceridad de reconocer que en tanto éstos no sean renovados todo el ímpetu y el acierto de quienes los rijan sufrirán un grave coeficiente de pérdida en su rendimiento.

En el remedio de estos males corresponde al Partido parte muy principal edificando, día por día, el nuevo Estado, y lo que más importa, la nueva generación de España.

Es preciso trazar con velocidad y madurez las líneas institucionales de un Estado y una administración coherentes unos instrumentos de inspección económica que no sean demasiado embarazosos ni gravosos. Por eso el Caudillo, que tiene que afrontar con los medios actuales los problemas actuales, apremia al mismo tiempo al partido para que emprenda el proceso de su perfección y su proselitismo, contagie a todas las zonas decorosas de la vida española fundiéndolas en la unidad de propósito y sensibilidad que haga posible dar cuanto antes efectiva realidad a los principios de la Falange, proclamados por él como base del régimen.

#### LA DEPURACION DEL PARTIDO

Para estas tareas sabemos que el partido es pieza política esen-

cial y en él tenemos fe; lo que no quiere decir que estemos satisfechos de él. Tenemos muy presente el tema de la depuración de la Falange; todos en ella tienen que reunir dos virtudes principales: claridad y lealtad.

Importa fijar la norma justa y precisa por la que se despenda la Falange de todas las gentes que formen en sus filas no por pasión de España, sino simplemente para satisfacer aspiraciones inmediatas o para servir designios contrarios. Mejor que nadie nos hacemos cargo de la urgente necesidad de la depuración de la Falange no está depurada pero como es pura recaba para sí el monopolio de su depuración. El honor de la Falange requiere que sea ella la más exigente consigo misma. Es una operación de limpieza que ha comenzado ya.

Forma positiva singularmente interesante y en marcha de su depuración es la incorporación de la juventud combatiente y la masa abnegada y bien contrastada de los ex-cuautivos, y que se consumará con toda la efectividad que, sin ofensa, no puede dejar de esperarse de un mando recto y entero. Esto estimo, diremos que, precisamente por nuestra exigencia no hemos de tolerar en los demás la insólita. A éstos hemos de decir que lo primero es la unidad de mando y el apostamiento al Caudillo, con obediencia efectiva, rigurosa y clara; que es incompatible con gestos, actitudes o tolerancias, que significan desviación. Y no basta una lealtad externa, verbalista o boba, sino una lealtad activa, sin sombra de adulación, inteligente y políticamente operante.

EL TIEMPO.—(Datos facilitados por el Observatorio de La Coruña a las seis de la tarde de ayer).—Valores medios en las últimas 24 horas: Presión atmosférica a cero grados y al nivel del mar, 755,0. Temperatura máxima, 14,0; ídem mínima, 6,8; ídem media, 10,4. Promedio de humedad, 77 por ciento. Hubo viento del Suroeste con una velocidad de 23 kilómetros por hora, y su recorrido total fué de 488 kilómetros. La visibilidad alcanzó a 25 kilómetros. Lluvia caída, 2,8 litros por segundo. En el mar, hubo marejadilla. Observaciones.—Se registró a las 12:30 una tormenta débil, con chubascos.

### Nombró tres Comisiones: de leyes políticas; económica y sindical, y de orientación de las Juventudes

MADRID, 31.—La Junta Política de Falange Española Tradicionalista y de las JONS se constituyó ayer bajo la presidencia del ministro camarada Serrano Suñer.

El presidente expuso las finalidades, tareas y funciones que a la Junta competen.

En la sesión se trató de la conducta general del Movimiento en relación con los problemas creados por la guerra y de la constitución estatal según las normas dadas por el Caudillo en su discurso de las Huelgas al tomar juramento a los nuevos Consejeros Nacionales, que hace de la Junta su más alto Consejo político en el orden constituyente del nuevo Estado y en el orden edificante de la revolución española.

La Junta distribuyó el intenso y urgente trabajo que le compete, y nombró tres comisiones: la primera de leyes políticas; la segunda, económica y sindical; y la tercera, de orientación de las juventudes. Con el recuerdo a José Antonio, primero entre los caídos de España, se cerró la sesión de constitución de la nueva Junta.—(CIFRA)

### Importantes modificaciones en el Gobierno y en los altos mandos italianos

Starce, secretario del Partido, pasa a la Jefatura del Estado Mayor de la Milicia. Alfiere, nombrado Embajador. Cesan todos los ministros, menos el de Relaciones Exteriores

ROMA, 31.—Esta mañana se ha hecho público el acuerdo introduciendo importantes modificaciones en el actual Gobierno italiano. Parece que las reformas afectan a todos los Ministerios, excepto el de Negocios Extranjeros.—(EFE).

#### STARACE, JEFE DE LA MILICIA FASCISTA

ROMA, 31.—Aquiles Starace, secretario del partido fascista desde hace ocho años, tenía solicitado que se le relevara de este puesto. Atendiendo a su deseo, se ha dispuesto cese en dicho cargo y pase a desempeñar el de jefe del Estado Mayor de la Milicia Fascista. Para reemplazarlo ha sido designado Hectorre Muti.

#### COMBINACION MINISTERIAL

ROMA, 31.—Por un decreto fechado hoy se dispone una amplia combinación ministerial de altos cargos que también afecta al partido y al ejército.

El Duce ha aceptado las dimisiones y ha enviado sus más expresivas gracias a los dimisionarios por sus servicios; estos dimisionarios son: el ministro de Corporaciones, Lantini; el ministro de Cultura Popular, Alfiere; el ministro de Cambios y Divisas, Guarniere; el ministro de Agricultura, Rossini; el ministro de Comunicaciones, Demiz; el ministro de Obras Públicas, Cobelli Gigli; subsecretario de la Presidencia del Consejo, Médici de Vandello; subsecretario de la Guerra y jefe del Estado Mayor del Ejército, Pariani; subsecretario y jefe del Estado Mayor del Aire, general Valle.

Además, el Duce ha aceptado a petición propia, la dimisión del ministro secretario del partido, Starace. Los nuevos ministros son los siguientes: Ministro de Corporaciones, Ricci; De Cultura Popular, Alessandro Pavolini; Cambios y Divisas, Raffaele Raccardi; Agricultura, Tassinari; Comunicaciones, Ventura; Obras Públicas, Adeleci Serena.

#### ESPAÑA, RESERVA EN LA SALVACION DEL MUNDO

España necesita salvarse para sí y para ser otra vez reserva en la salvación de un mundo enloquecido, un mundo sin principios que nos ofrece el espectáculo de una guerra en la que enfrentan sus fuerzas y miden sus armas quienes ayer a punto estuvieron de sellar una alianza. Pueblos de un mundo a la deriva en el mar del pensamiento, que basan sus actividades en motivos meramente contingentes y ocasionales, y de espaldas a lo inmutable cultivan un relativismo internacional ajeno a todo límite. Sólo la profesión de una verdad común, el servicio a una doctrina y a un pensamiento con valor de eternidad, la vocación de una misión universal pueden producir situaciones que hagan estable la amistad, y mejor la vida y la relación de los pueblos.

Desde el día glorioso de su alzamiento contra la barbarie religiosa y la corrupción de occidente, España, en estricta fidelidad a su Historia, sirve a este propósito apartándose del camino peligroso por el que Europa se desliza, porque no quiere malograr el fruto de los combates victoriosamente librados en sus campos en defensa de la Cristiandad. Ejercer, sin un afán ideal y de espaldas a la justicia, la hegemonía en Europa, será siempre mantener una situación incompatible con la paz, porque es imposible alcanzar ésta sin el supuesto de una justicia que asegure el derecho y la liber-

Además, el Duce ha aceptado a petición propia, la dimisión del ministro secretario del partido, Starace. Los nuevos ministros son los siguientes: Ministro de Corporaciones, Ricci; De Cultura Popular, Alessandro Pavolini; Cambios y Divisas, Raffaele Raccardi; Agricultura, Tassinari; Comunicaciones, Ventura; Obras Públicas, Adeleci Serena.

El general Terucci que hasta este momento era subsecretario del Ministerio para el Acta Italiana, ha sido nombrado ministro del mismo departamento. Este cargo ha sido desempeñado hasta el momento de la combinación, por el Duce.

Alfiere ha sido nombrado embajador en expectativa de destino. Además, se han hecho los siguientes nombramientos: Lantini, presidente del Instituto Nacional de Previsión Social. Cobelli Gigli, presidente de la Compañía Italiana del Petróleo. Cornello Pinarico, presidente de la Confederación Fascista.—(EFE).

habremos de esforzarnos a fin de estar preparados—con a costa de sacrificios—para defender con plena independencia nuestra libertad, nuestro ideal y nuestro interés.

Ante el largo camino a recorrer para afirmar dentro y fuera, la personalidad y el poderío de España, la Falange llama a cuantos sientan de verdad su dolor y pasión y les anuncia que tiene para ellos un puesto de hermandad y de servicio; a la vez que delimita su contorno frente a quienes, en sitios altos o bajos, maquinan por curules o por tracción encubierta bajo toda la gama de tonos poco serios que, desde la reacción hasta la demagogia, puede revestir una sola realidad que importa desenmascarar: la deslealtad y la especulación miserable con la tragedia de España. A estos tales, enemigos de la Patria, prométele la Falange una ofensiva incalculable. Y cierra contra ellos un sistema político en el que es preciso que no quede pronto resquebrajo ni para las escaramuzas de desconcierto que hoy, todavía, intentan permitirnos.

En esta hora de apremios económicos y de dificultades, la Falange, más que nunca, pone en alto la gran virtud de su fe, y a quienes en sus filas escucharon las consignas de José Antonio, y a los camaradas que luego llegaron por las sendas difíciles del sacrificio y el heroísmo, a cuantos sientan por toda la anchura del país un ansia de justicia y de grandeza, a todos los recoge en su empresa esperanzada y exige fe, y como en la hora primera los convoca para trabajar por la fecundidad del servicio de la unidad, la grandeza y la libertad de España. Por Franco. Arriba España.





# LOS PROGRESOS DE LA AVIACION BELICA

Por Enrique Mariñas

La pasada guerra europea influyó de manera decisiva en el desarrollo de la aviación, que, al igual que los submarinos, dejó de ser experimental para trocarse en arma de infinitas posibilidades. La tarea iniciada a fines del pasado siglo por los hermanos Wright, Voisin y otros para volar con aparatos más pesados que el aire, iba desenvolviéndose de una manera lentísima, jalada de fracasos que ponían a prueba el tesón admirable y la fe en los límites de estos precursores de la aviación.

El 25 de julio de 1909, Blériot cruza en vuelo el Canal de la Mancha, desde Calais hasta Duvers, unos 45 kilómetros aproximadamente, en los que invierte 35 mi-

bordeo; prietas escuadrillas surcan los cielos, y en 1918, es decir a los nueve años justos de la primera travesía del Canal de la Mancha, los aparatos de bombardeo alcanzan velocidades de 140 kilómetros a la hora, alturas de 4.200 metros, radios de acción de 500 kilómetros y cargan hasta 300 kilos de bombas. El paso dado ha sido realmente gigantesco.

La paz trae nuevos triunfos para la técnica aérea. La cifra tope de hoy cae pulverizada al siguiente día; las posibilidades de los aviones siguen sin poder contarse; cada pocos meses surge una nueva. Y cuando la larga era de paz tiene su fin con la guerra de China, España y la actual, los técnicos no perciben todavía ningún signo de detención o lentitud próximas en el progreso de los adelantos logrados desde hace cinco años por la conjunción de ciertos mecanismos o dispositivos nuevos; motores de compresión, hélice de paso variable, tren de aterrizaje retráctil, góndolas y alerones de hiperestentación, y alas monoplasas generalmente triangulares. En estas condiciones y después de 1934, la velocidad máxima de los monoplazas de "caza" ha pasado de 360 a 580 kilómetros por hora; la de los bombarderos ligeros (biplazas de un solo motor), de 300 a 500 kilómetros; la de los bombarderos medios (bimotores de 6 a 10 toneladas) de 250 a 500, y los grandes aparatos de bombardeo (aviones de 4 a 8 hombres de tripulación, con 2, 3 o 4 motores de 900 a 1.300 caballos de fuerza) de 200 a 420 kilómetros por hora. Paralelamente al progreso de la velocidad y a la reducción de consumo de los motores, se ha doblado desde el año 34 el radio de acción de los aviones ofensivos con una misma carga militar.

La consecuencia esencial que se desprende de estas cifras es que los elementos técnicos de los adelantos logrados favorecen más al gran avión que al pequeño; más al bombardero que al clásico monoplaza de "caza"; más al poseedor de los "records" de velocidad sobre distancias que oscilan entre 3 y 100 kilómetros, pero capaz solamente de realizar vuelos de 1 hora 30 a 3 horas de duración sin más carga que la de su piloto y algunas municiones de ametralladora o de cañón ligero.

En la actualidad, se elaboran numerosos adelantos. En aerodinámica, por ejemplo, se estudian procedimientos para la aspiración del aire al hacer contacto con las alas, de lo que puede resultar bien pronto la eliminación de muy importantes "resistencias de frotamiento". Nuevos perfiles de ala compatibles con cargas por metro cuadrado más elevadas que las de ahora. Compresores múltiples capaces de mantener la potencia que los motores rinden en tierra, a gran altura, en las zonas siempre menos densas y más favorables a las grandes velocidades. Y por último, cabinas especiales que permitan la utilización práctica de las grandes altitudes, conquistadas ya.

Las necesidades de la guerra, y máxime ésta que está perfilándose como una lucha en la que el arma aérea jugará el más importante papel, lograrán que se troquen en realidad próxima todas las elaboraciones de perfeccionamiento citadas. Los pronósticos de los técnicos para 1942 serán un hecho tal vez a fines de 1940; el adelanto por la guerra es innegable en arma de tamaño fuerza con la que se discutirá la posesión de los cielos.

Para esa fecha, los bombarderos en servicio podrán intervenir a 600 kilómetros por hora a distancias de sus bases que oscilarán entre 500 y 5.000 kilómetros, llevando de 500 a 5.000 kilos de explosivos.

Próximamente—dice el escritor francés Henri Bouché comentando los adelantos de la aviación—el concepto "intervenciones sobre la retaguardia" habrá perdido toda su significación. Simplemente porque no existirán retaguardias: toda la tierra habitada, y por más fuerte razón toda Europa, será permeable a la aviación ofensiva de cualquier adversario vecino (vecino a 1.000, 2.000 o 5.000 kilómetros).

Ya los cielos de Europa tienen ecos de motores de las más potentes escuadrillas que se han visto nunca. Y serán más fuertes aún.

# El Ideal Gallego

La Coruña.-Año XXXIII.-Num. 6.239

MIÉRCOLES, 1 NOVIEMBRE 1939

## Después de la gran jornada de Madrid



...regresan los jóvenes de la Falange Española Tradicionalista de La Coruña con el orgullo de haber sido testigos y actores de la Concentración de Organizaciones Juveniles y haber oído las altas consignas del Caudillo.

## Mayor actividad de todas las armas en el frente de batalla

Por primera vez, aviones alemanes vuelan sobre territorio francés; uno de ellos fué derribado. El parte alemán dice que han sido abatidos cuatro aparatos enemigos

PARIS, 31.—Comunicado de guerra correspondiente al 31 de octubre (mañana).  
"La noche ha transcurrido en calma en todo el frente".—(EFE).

(Noche).  
"Entre el Mosela y el Sarre acentuada actividad, emboscadas de patrullas y golpes de mano.  
Durante los numerosos vuelos efectuados en la jornada del 30 de octubre, fué derribado un avión alemán de reconocimiento que cayó en nuestras líneas. Dos aparatos de observación enemigos cayeron sin control en las líneas alemanas del Saar. Todos los aviones franceses regresaron a sus bases".—(STEFANI).

### PARTE ALEMANA

BERLIN, 31.—El Alto Mando Alemán ha facilitado el siguiente parte de guerra:

En el frente Oeste, en el sector comprendido entre el río Mosela y el bosque del Palatinado, se ha registrado alguna actividad por parte de la artillería y de las patrullas de reconocimiento.

En los restantes sectores del frente, sin novedades dignas de mención.  
Han sido derribados cuatro aviones enemigos".—(EFE).

AVIONES ALEMANES SOBRE LAS ORCADAS

LONDRES, 31.—El "Daily Express" dice que los aviones alemanes volaron ayer sobre las islas Orcadas y que, después de realizar un reconocimiento, se alejaron hacia el Oeste".—(EFE).

VUELAN SOBRE BELGICA APARATOS DESCONOCIDOS

BRUSELAS, 31.—Hoy a primera hora de la tarde, han volado sobre la parte Norte de Bélgica, varios aviones de nacionalidad desconocida. Los aviones de caza y los cañones antiaéreos entraron en acción".—(EFE).

AVIONES ALEMANES VUELAN SOBRE FRANCIA

PARIS, 31.—En sus comentarios militares de hoy, la Agencia Havas dice lo siguiente:

—Por primera vez desde que estalló la guerra, la aviación alemana ha enviado aparatos de reconocimiento hasta muy atrás de las líneas francesas. Por lo menos, uno de estos aviones fué derribado por nuestros cazas.

Esta actitud de la aviación alemana no está de acuerdo con la propaganda que yania haciendo el mando alemán, el cual aseguraba un día y otro que la frontera francesa no sería traspasada ni por tierra ni por aire.

Tan pronto como fué señalada la presencia de las escuadrillas germanas sobre el territorio francés—añade Havas—entraron en acción nuestros cazas y nuestras baterías antiaéreas. El avión enemigo derribado cayó a 15 kilómetros de la frontera. Los demás parece que han seguido la misma suerte y que han sido abatidos o por nuestros cazas o por el fuego de las baterías antiaéreas, pero el mando francés, fiel a sus consignas de no publicar cifras relativas a aviones derribados hasta que no pueda demostrarlo con la posesión de sus restos, espera, para dar un balance oficial, al resultado de las investigaciones que se llevan a cabo.

Es posible que los aparatos en cuestión hayan sido abatidos sobre una de las regiones de bosques que tanto abundan en el Este de Francia.

Hay que hacer constar, finalmente, termina diciendo Havas, que la presencia de aparatos alemanes

dentro del territorio francés no ha causado ninguna perturbación en la vida del país. Ninguna alarma se ha registrado en los grandes centros de concentración urbana".—(EFE).

PARIS, 31.—La Agencia Havas, en su ampliación al parte de guerra correspondiente a la última jornada, dice que ésta se ha caracterizado en contraste con las anteriores, por una mayor actividad de todas las armas en los diversos sectores del frente pero especialmente en el de Lorena donde la infantería, la artillería y la aviación actuaron intensamente".—(EFE).

LOS INGLESES SE DEJAN UN AVION EN ALEMANIA

LONDRES, 31.—El Ministerio del Aire anuncia que las escuadrillas inglesas han efectuado vuelos de reconocimiento sobre la parte Norte de Alemania, principalmente sobre los aeródromos de los que han sacado fotografías.

Los aviones han sido atacados por los cazas alemanes que consiguieron derribar uno de los nuestros. Los demás regresaron sin novedad a sus bases".—(EFE).

LONDRES, 31.—Esta tarde ha sido dada la señal de alarma en la ciudad de Kent. A los pocos minutos, había pasado el peligro".—(EFE).

LOS SUPERVIVIENTES DE BUQUE NORUEGO

LONDRES, 31.—Han desembarcado 19 supervivientes del buque noruego "Jono", hundido en el Mar del Norte a consecuencia de una explosión cuyas causas se desconocen. Los otros veinte salvados han sido recogidos por un buque neutral. Nueve de estos tripulantes tuvieron que ser hospitalizados en estado más o menos grave".—(EFE).

LAS PERDIDAS ALEMANAS EN EL FRENTE FRANCOSES

BERLIN, 31.—El Alto Mando Alemán ha declarado que las operaciones militares en el frente Oeste, han causado desde el comienzo de la guerra hasta el 17 de octubre, 196 muertos y 356 heridos en las tropas alemanas. También han sido perdidos once aviones. Estas cifras no sufrieron variación notable desde la fecha en que se facilitó aquel comunicado".—(EFE).

"La política con la que se intentaba desunir a Rusia y Alemania, ha sufrido un fracaso completo"

"Inglaterra y Francia no quieren que la guerra termine y que se restablezca la paz"

Discurso del presidente de Comisarios soviéticos en el Kremlin

MOSCÚ, 31.—Esta noche se ha celebrado en el Kremlin la sesión extraordinaria del Soviet Supremo de la U. R. S. S. En la tribuna del Gobierno se encontraban Stalin, Molotov y todos los comisarios del pueblo. En los bancos de los diputados se hallaban, entre otros, Litvinoff y Dimitroff. En la tribuna diplomática estaba el embajador de Inglaterra, así como el delegado comercial alemán, von Schnurbe.

El presidente del Consejo de Comisarios, Molotov, tomó la palabra para pronunciar su anunciado discurso sobre la situación de Rusia frente al problema internacional.

Comenzó diciendo que la política con la que se intentaba desunir a Rusia y Alemania ha sufrido un fracaso completo. El rápido ataque del ejército alemán primero y el del ejército rojo después, han terminado con aquella fea creación del Tratado de Versailles que se basaba en la oposición de las nacionalidades no polacas.

En el día de hoy, en lo que se refiere a la situación general, continuó diciendo Molotov, Alemania se encuentra en la situación de un Estado que, hace esfuerzos para terminar la guerra lo más pronto posible y en favor de la paz, mientras que Inglaterra y Francia, que hasta ayer clamaban contra la agresión, favorecen la continuación de la guerra y se oponen a que haya paz.

El cambio radical de las relaciones entre Alemania y la URSS—los más grandes Estados de Europa—ha causado su efecto sobre la situación internacional. La guerra entre Alemania y Polonia terminó rápidamente con la completa derrota de los polacos. Ni las garantías inglesas ni las francesas han servido de ayuda para Polonia. Hoy en día todavía no sabe nadie en que consistían dichas garantías. La guerra entre Alemania y el bloque anglo-francés no está más que en su primera fase, pero es evidente que ha sido causa de cambios radicales en Europa y en el mundo.

Todo el mundo se da cuenta—siguió diciendo Molotov—de que no se puede ya hablar de restaurar la vieja Polonia. Por consiguiente, es absurdo continuar la guerra con el pretexto de una restauración del antiguo Estado polaco. Inglaterra y Francia no quieren que la guerra termine y que se restablezca la paz y buscan nuevos pretextos para proseguir la guerra.

Los ingleses, y con ellos los franceses partidarios de la guerra, han declarado contra Alemania una especie de guerra ideológica que recuerda las guerras de religión de tiempos antiguos. No es sólo innecesario sino también criminal continuar, por lo tanto, esta guerra para la destrucción del hitler-

Un destacamento alemán de reconocimiento ha atravesado la frontera

La segunda línea francesa había sido abandonada dejando en el terreno municiones y material

BERLIN, 31.—Se comunica desde el frente del Oeste que un destacamento alemán de reconocimiento ha atravesado la frontera y ha podido comprobar que la segunda línea francesa estaba completamente desierta. A un kilómetro del primer pueblo francés se encontró un sistema de trincheras no terminado aún y que ha sido abandonado. Los alemanes penetraron en algunas calles del pueblo y pudieron comprobar que estaba totalmente deshabitado. En todas partes se observaron señales de haber sido retiradas las poblaciones civiles de los pueblos fronterizos, así como las tropas de los puestos avanzados. Se han encontrado municiones abandonadas.  
Al lado de un bosque aparecieron los restos de un avión francés que había sido derribado.  
Los alemanes se llevaron cuanto material pudieron recoger y regresaron al punto de partida completamente indemes.—(EFE).

Entierro de dos cadáveres de marinos alemanes en Calais

Es probable que formasen parte de la tripulación de un submarino hundido

CALAIS, 31.—Esta mañana han sido enterrados los cadáveres de dos marinos alemanes que probablemente formaban parte de la tripulación de un submarino destruido recientemente por los aliados en el Estrecho de Calais. Los cadáveres tenían señales de haber permanecido poco tiempo en el agua.

A los actos en honor de los marinos germanos asistieron el comandante de la plaza, un oficial de la Marina, el alcalde de la ciudad y los concejales.

El entierro se ha verificado de conformidad con los ritos católico y protestante, servicios dados sacerdotes de ambas confesiones.

Los restos mortales de los marinos alemanes reposan en el cementerio de Sangrate.—(EFE).

rismo camuflado como una guerra por la democracia.

Los motivos de Francia e Inglaterra en esta guerra no son ideológicos sino que están relacionados con intereses profundamente materiales. Por su posición de grandes potencias, Francia, Francia e Inglaterra tienen miedo a perder su supremacía mundial a causa de las reivindicaciones coloniales alemanas.

El Gobierno soviético ha prescrito su política de neutralidad en el pacto de no agresión germano-ruso, política a la que no hemos faltado en materia alguna por la entrada de nuestras tropas en territorio polaco. Las relaciones germano-soviéticas siguen basadas en el método de formar nuestras relaciones amistosas, extendiendo nuestra cooperación práctica y apoyaremos políticamente a Alemania en sus esfuerzos en favor de la paz.

Molotov dió a continuación las siguientes cifras sobre las pérdidas de las tropas soviéticas durante la ocupación del territorio polaco: Rusia Blanca, 240 muertos y 503 heridos. En Ucrania, 491 muertos y 1.338 heridos.

LAS NEGOCIACIONES CON FINLANDIA

Refiriéndose después a las negociaciones con Finlandia, Molotov declaró que el Gobierno ruso había pedido a Finlandia que retirara sus fronteras en varios kilómetros de la región de Leningrado, a cambio de darle una parte de la Karelia. También hemos tratado—añadió—de arrendar algunas islas y de establecer bases navales en la parte septentrional del Golfo de Finlandia.

Finlandia está dispuesta a ceder solamente una parte de la que el Gobierno de la URSS pidió y el Gobierno ruso, en su consecuencia, ha modificado sus primeras proposiciones. Pero si las finlandesas siguen sin satisfacer las reivindicaciones soviéticas, el resultado será perjudicial para la causa de la paz. No es cierto que hayamos pedido las islas Åland y otras islas finlandesas; todo lo que hemos pedido ha sido un pacto de asistencia mutua, semejante a los firmados con los otros Estados bálticos, pero Finlandia no ha negado a ello.

Molotov criticó después la intervención del presidente Roosevelt en las negociaciones soviético-finlandesas y afirmó que esta actitud de Roosevelt dificultaba el establecimiento de un acuerdo con la neutralidad norteamericana.

Los objetivos futuros de la URSS son: tener las manos libres en los asuntos internacionales y constitución de nuestra política de neutralidad. También abogamos por la terminación de la guerra.

Es inminente la celebración de conversaciones comerciales con los japoneses, pero todavía no se ha dado un paso en que medita y en que desea el Japon hacer una mejora vital en las relaciones soviético-japonesas.—(EFE).

## Se habla de la firma de un pacto de no agresión entre Italia y Grecia

Van a celebrarse en Ankara negociaciones entre Turquía, Rusia y Rumania  
Moscú insiste en pedir bases militares en Finlandia

LONDRES, 31.—"The Times" dice que es muy posible que se firme un pacto de amistad y no agresión entre Italia y Grecia.

Agrega el periódico que la iniciativa de este pacto ha partido de Italia y recuerda que recientemente conferenciaron durante más de una hora el Rey Jorge de Grecia y el ministro de Italia en Atenas.—(EFE).

NEGOCIACIONES DIPLOMATICAS EN ANKARA

ANKARA, 31.—En los medios políticos de Ankara se anuncia que en fecha próxima se celebrarán negociaciones en esta capital. En dichas negociaciones participarán representantes de Turquía, Rusia y Rumania.

Se cree que en ellas se tratará de la resolución tomada por el Rey Carol y el Gobierno rumano después de haber consultado con los embajadores de Rumania en Ankara y en Belgrado.—(EFE).

UN DISCURSO DE LA REINA ISABEL

LONDRES, 31.—La Reina pronunció un discurso por el radio dirigido a las mujeres del Imperio, el 11 de noviembre, aniversario del armisticio.—(EFE).

EL GOBERNADOR LITUANO DE VILNA

VILNA, 31.—El nuevo gobernador lituano de la ciudad de Vilna ha tomado hoy posesión de su cargo.—(STEFANI).

LAS NEGOCIACIONES RUSO-FINLANDesas

HELSINKI, 31.—Las consultas del Gobierno con los presidentes de los grupos parlamentarios han sido muy prolongadas, sin que se haya conseguido llegar a un acuerdo sobre las demandas formuladas por Rusia. Parece que las nuevas proposiciones soviéticas son sensiblemente parecidas a las que ya se conocían: es decir, cesión de las islas del Golfo de Finlandia y autorización para establecer bases militares en este país. Las islas Åland serían militarizadas, según los deseos de Finlandia y Suecia, pero bajo la inspección de una comisión tripartita ruso-finlandesa-sueca. Se recibiría la frontera a los efectos del régimen de aguas en la zona del lago Ladoga. Por último, en vez de

un pacto de asistencia mutua, se firmaría una declaración común de buena vecindad.—(EFE).

IRAN A MOSCÚ LOS MISMOS DELEGADOS FINLANDeses

HELSINKI, 31.—Contrariamente a ciertas noticias publicadas en el

extranjero, se informa oficialmente que la delegación finlandesa que irá a Moscú está formada por las mismas personalidades y será presidida por Paasikivi.—(STEFANI).

JORGE VI RECIBE EN AUDIENCIA AL EMBAJADOR EN ROMA

LONDRES, 31.—El Rey Jorge VI ha conferenciado extensamente con el embajador de Inglaterra en Roma, sir Percy Lorraine, a quien invitó después a comer.—(EFE).

El vuelo Nueva York - Lima

Se carece de noticias de los aviadores peruanos Gallino

NUEVA YORK, 31.—Se carece de noticias de los aviadores peruanos hermanos Gallino, que salieron ayer de Nueva York con dirección a Lima.

El aparato llevaba gasolina suficiente para treinta horas de vuelo. Se empieza a abrigar temores por la suerte de los pilotos.—(EFE).

Un detalle de la función teatral celebrada por la Juventud Femenina de Acción Católica de La Coruña

(Foto EL IDEAL GALLEGO).

Un aspecto del mercado de flores en la Plaza de María Pita

(Foto EL IDEAL GALLEGO).

Un aspecto del mercado de flores en la Plaza de María Pita

(Foto EL IDEAL GALLEGO).

Un aspecto del mercado de flores en la Plaza de María Pita

(Foto EL IDEAL GALLEGO).

Un aspecto del mercado de flores en la Plaza de María Pita

(Foto EL IDEAL GALLEGO).